

VII jornada de limpieza de playas en el Día Mundial de los Océanos

Fecha de publicación: 8 de junio del 2022



- Cobre Panamá realizó su VII jornada de limpieza de playas cercanas al Puerto Internacional de Punta Rincón.
- Más de 90 voluntarios participaron, entre ellos, mineros, jóvenes, niños y adultos de la comunidad de Río Caimito.

Donoso, provincia de Colón, 8 de junio de 2022 - Los océanos cubren el 71% de la superficie terrestre y son una fuente de biodiversidad que alberga a 200 mil especies marinas identificadas. En el Día Mundial de los Océanos, celebrado cada 8 de junio, Cobre Panamá realizó su VII jornada de limpieza de playas cercanas al Puerto de Punta Rincón.

Durante la jornada, en la que participaron unas 90 personas, entre mineros, niños, jóvenes y adultos de la comunidad de Río Caimito, se recolectaron 3.5 toneladas de desechos no orgánicos, predominantemente plásticos que arriban a las costas mineras producto de la mala disposición de los desechos a nivel mundial.

Desde el 2016, más de 200 voluntarios se han enrolado en una misión colectiva que trasciende las playas de Colón: dar su pequeña pero significativa aportación a la preservación de los océanos.

Keith Green, gerente país de Cobre Panamá, reiteró la importancia de velar por la integridad de los ecosistemas marinos y continuar con una hoja de ruta donde se visibilicen y apoyen los esfuerzos que realizan organizaciones dedicadas a la salvaguarda de las especies que habitan en los océanos.

“En Cobre Panamá seguimos impulsando acciones que contribuyan a mitigar la contaminación de los océanos y apoyar a las organizaciones que se dedican a conservar y promover estudios científicos que

aceleren los esfuerzos internacionales en materia de protección de las especies”, indicó.

Como parte del plan de conservación de las tortugas marinas, a través de su apoyo a Sea Turtle Conservancy, Cobre Panamá ha contribuido a salvar 55,000 nidos en 6 playas en Donoso (Caletón, Río Caimito, Portete, Caballo, Punta Rincón y Rinconcito) y a la liberación de 4,540 neonatos también en las playas en Donoso.

Green explicó además que “desde hace 10 años destinamos fondos para las investigaciones de Sea Turtle Conservancy, fundación que trabaja en la preservación, educación e investigación de las tortugas marinas en importantes playas de anidación en el distrito de Donoso, provincia de Colón, en la provincia de Bocas del Toro y en la Comarca Ngäbe Buglé.”

Conservando las fuentes hídricas

Por otra parte, la mina evalúa más de 200 puntos como parte de su plan de monitoreo marino costero y de desembocadura de ríos (estuarios). Entre los ríos evaluados están: Coclé de Norte, Río Caimito y Petaquilla, entre otros. Asimismo, la empresa minera de 5 años promoviendo el plan de contingencia para prevenir la contaminación marina.

Un hallazgo importante de este monitoreo es la creación de una comunidad biológica de mayor riqueza y abundancia de especies en el rompeolas del Puerto Internacional de Punta Rincón. Esta comunidad biológica consta de 21 especies de peces, 3 modelos de coralinas y 6 tipos de esponjas.

Una iniciativa de gran relevancia es el Monitoreo Participativo Ciudadano llevado a cabo por la consultora AVANZAR, en el que participan 14 comunidades cercanas a Cobre Panamá y que realizan campañas de monitoreo periódicamente. En estas campañas los líderes comunitarios toman muestras de agua de los afluentes y custodian su envío a laboratorios independientes en Estados Unidos.

En los últimos 12 años, Cobre Panamá ha invertido más de 53 millones de dólares en su plan de gestión ambiental, logrando resultados positivos en sus planes de manejo ambiental y conservación de la biodiversidad.

